
长电科技 2023年第三季度业绩说明会记录

江苏长电科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023 年 11 月 3 日

（星期五）15:00-16:30 通过进门财经以电话会议和网络文字互动的方式召开了

2023 年第三季度业绩说明会，公司董事/首席执行长（CEO）郑力先生、独立董

事石瑛女士、首席财务长徐阳先生、董事会秘书吴宏鲲先生等相关人员就公司

2023 年第三季度经营成果及财务指标的具体情况与近 600 位机构及个人投资者

进行了交流和沟通，并在有效时间内就投资者普遍关注的问题进行了回答。

本次会议投资者提出的问题及公司回复情况如下：

1、我们三季度存货、无形资产增加较多，主要原因是什么？存货中半成品

还是待发的成品相对较多，能否理解为行业整体景气上行，客户备货量增加？

回复：存货主要是客户下半年进入行业需求旺季，上量所引起，应对客户

需求激增，我们提前做好了备货准备。同比看主要是受益于手机通信市场新品

发布，收入同比上升，但从总体金额来看，与去年同期没有明显的差异。所以

存货增加主要是需求引起，而且在我们实际收入里也有所反映，在第四季度的

收入预期里也会有所反映。

无形资产主要是临港汽车项目的土地使用权的增加。

2、手机行业从公司看到的这个订单情况来看，是否看到可持续性的复苏公

司，怎么看明年手机行业的需求？安卓和非安卓品牌订单情况来展望明年的手

机行业的需求？ 

回复：手机行业确实已经看到了比较稳固的复苏局面，而且不仅是在手机

数量本身，而是手机的硬件在配合新的应用。无论是哪个品牌因为经历了前两

年的行业相对困难的局面后，都在大力开拓新的应用，大模型落地的应用会逐

渐走入高端品牌手机。所以复苏不仅是数量的回升，对于集成电路芯片来讲，

是硬件升级，从终端走向新的高端的结构性趋势，反映了终端消费者对于手机

更新的要求和集成电路芯片产业对这样需求的快速响应。所以对我们来讲手机

行业的复苏是对集成电路产业进一步发展非常有效果的推动。



3、是否有考虑通过就是收购合并的方式去拓展业务，哪一些行业的终端或

者是市场可能是公司比较关注的，可能会考虑通过什么方式去进行融资？

回复：长电科技在并购星科金朋后的七八年时间里，积累了非常丰富的并

购重组、提升效率、消化吸收全周期的经验。所以我们会继续在新的国际市场

的形势下，在发展现有工厂在国内外的布局的同时寻求合适的并购机会，进一

步采取行动，吸收新的客户和技术产品资源。

从应用角度，会对汽车电子、电子信息基础设施相关的技术和应用会有更

多关注。资金方面，我们的资产负债率处在非常健康的水平，流动性非常的充

沛，所以不论是自有现金还是利用比较有利的融资杠杆，都有比较大的空间。

4、从各个项目应用领域，包括工业、汽车等等这些领域都大致拆解目前的

景气情况，以及后续的订单能见度，及价格趋势？

回复：从整体的大方向上，我们看到市场已经开始复苏，这一看法和国际

上主流晶圆厂看法是一致的，封装厂的感受会更快。从几个应用来看，手机市

场特别是在高端的硬件应用方面，恢复趋势比较明显。直接和我们相关的高密

度射频前端，手机存储芯片感觉到明显复苏的迹象，会持续增长下去。

工业类里要一分为二看待。因为近两年的工厂设备投资有所减缓，工业类

的 MCU，模拟类的芯片复苏还没有看到，甚至有些大客户情况并不乐观。但

同样在工业和汽车电子里，与电源管理、供电相关的领域，由于出现比较大的

技术革新，包括应用到第三代半导体，储能、新能源汽车的电池管理智能化的

应用，非常可圈可点。相关客户需求及新项目不断涌现出来。 

汽车电子前两年因为缺芯有一定泡沫性的增长，但是进入到今年以后，逐

步理性化，一些传统的汽车应用产品，甚至出现负增长。但是汽车电子领域当

中，与电源管理的智能化、自动驾驶、域控制器对整个汽车电控系统技术的革

新，形成了进一步的智能化，这些领域的增长还是比较明显的。 

在消费类产品及相关运算方面，以及人工智能边缘计算化终端落地，激发

了不少新技术革新。在整个消费类电子逐步走向复苏的当中，这几类相关的客

户需求越来越强。

5、为什么第三季度现金较第二季度变少了？



回复：由于为大客户旺季大规模上量，库存备货引起第三季度现金相比第

二季度有所减少。

6、国内、外工厂在第三季度的产能利用率分别是什么水平？

回复：自第二季度以来，随着半导体市场需求调整趋于稳定，终端厂商发

布新品，通信行业进入季节性旺季备货，叠加公司在运算类新产品的导入，公

司工厂在第三季度得以继续延续了第二季度的恢复趋势。 然而，当前半导体行

业复苏仍受外部条件制约，仅部分行业需求环比明显回升，导致第三季度公司

整体的产能利用率呈现结构性恢复趋势，主要表现为海内外工厂面向通信类以

及新兴应用中用于汽车功率、电源及算力芯片，云计算及数据中心相关的存储，

电源管理等配套芯片的需求增长推动相关生产线出现明显的产能利用率回升。

7、请问今年的资本支出还是维持 65亿的计划吗? 明年预期资本支出的水平

如何？

回复：在其中的现有设备扩产部分将根据客户需求，市场和新产品导入情

况，进行适当调整。明年资本支出可能将比今年实际支出水平有所提高。


